



## POUR L'ÉGALITÉ PROFESSIONNELLE ENTRE LES FEMMES ET LES HOMMES

Dans les Pyrénées-Orientales, département marqué par les inégalités et avec le plus fort taux de chômage de France, nos organisations syndicales ont décidé de porter haut les couleurs de l'égalité entre les femmes et les hommes pour revendiquer une société de progrès et de justice sociale.

**Nous appelons l'ensemble du monde du travail à se mobiliser y compris par la grève le vendredi 8 mars 2024 pour la journée internationale des droits des femmes.**

Car malgré les effets d'annonces gouvernementales de faire de la cause des femmes la grande cause du quinquennat, les inégalités persistent dans le travail, dans les foyers et dans la société.

Aujourd'hui, les inégalités salariales et de carrières ne diminuent pas ou très peu. Les femmes perçoivent 1/4 de salaire de moins que les hommes et à la retraite l'écart des pensions se creuse à hauteur de 40 %. Dans la fonction publique les femmes gagnent en moyenne 400 euros de moins que les hommes, les employeurs publics ne respectent aucunement leur devoir d'exemplarité et mènent des politiques salariales contre les femmes !

### **C'est comme si les femmes s'arrêtaient de travailler tous les jours à 15h40**

Les métiers à prédominance féminine sont dévalorisés et mal rémunérés. Elles sont 58 % à être payées au SMIC et alors qu'elles sont plus diplômées que les hommes, elles ne sont que 39 % à occuper des emplois de cadre.

Assignées à leur rôle de mère, elles occupent 80% des emplois à temps partiel et 95% des congés parentaux sont pris par les femmes. Le poids de la parentalité, incluant la double journée et la charge mentale, pénalise exclusivement la carrière des mères, accentuant encore les inégalités salariales.

De plus, les moyens alloués à la lutte contre les violences sexistes et sexuelles sont très en deçà des besoins, 80 % des plaintes sont classées sans suite, et le gouvernement français refuse d'inclure la notion de consentement et le viol dans la directive européenne contre les violences faites aux femmes.

**C'est pourquoi, nos organisations revendiquent l'égalité salariale et de carrière entre les femmes et les hommes, la revalorisation des métiers à prédominance féminine, des services publics de qualité répondant aux besoins notamment dans la petite enfance et des moyens pour la lutte contre les violences sexistes et sexuelles.**

**Parce que lutter pour l'égalité salariale entre les femmes et les hommes profitera à l'ensemble des travailleuses et des travailleurs, nos organisations appellent donc à faire du 8 mars 2024 une puissante journée de grève et mobilisation dans les Pyrénées-Orientales.**

**Toutes et tous en grève et en manifestation !**  
**VENDREDI 8 MARS**  
**RASSEMBLEMENT ET MANIFESTATION**  
**10H30 – PLACE DE CATALOGNE - PERPIGNAN**